
MUNICÍPIO DE CONSELHEIRO PENA
CÂMARA DE VEREADORES DE CONSELHEIRO PENA
PODER LEGISLATIVO

ATA DE REUNIÃO LEGISLATIVA

8ª SESSÃO ORDINÁRIA DE 15 DE JUNHO DE 2023

Horário: 09h00 Local: Sede da Câmara

Às 09h05min do dia  15 do mês de junho do ano de 2023,  reúnem-se os  vereadores
membros da Câmara do município de Conselheiro Pena, em sua sede Praça João Luiz da
Silva, 156- 2.º Pavimento, no Plenário José Laviola Matos, sob a presidência do Vereador
Vinícius Tápias, na vice-presidência o Vereador Sinvalzinho Santos, na Secretaria o Vereador
Ronim da Ferruginha. Presentes ainda, os senhores vereadores Douglas Campos, Edu do
Salão, Lú Bichara, Marcos Felicíssimo, Rafael Moura, Ronei do Sindicato, Sebastião Leandro e
Valtair do Vale. A convite da Presidência o Vereador Sinvalzinho, dirige a Deus em Oração.
Havendo quorum regimental, a presidência invocando a Proteção de Deus, declara aberta a
sessão. As atas das sessões do dia 1 de junho de 2023, são lidas e aprovada sem emendas.
 A presidência submete ao Plenário, Indicação n.º 031 de autoria do Vereador Rafael Moura,
que sugere ao Executivo, que promova a contratação de um motorista de ambulância para
UBS Sebastião Luiz de Souza de Ferruginha. Em discussão o Vereador Rafael defende a
aprovação  da  indicação.  Em  votação,  o  plenário  vota  e  aprova  o  Indicação  031  por
unanimidade. A presidência submete ao Plenário, Indicação n.º 032 de autoria do Vereador
Sinvalzinho Santos, que sugere ao Executivo, que promova a pavimentação e manutenção
na  rua  do  Contorno.  Em  discussão  o  Vereador  Sinvalzinho  defende  a  aprovação  da
indicação.  Em votação,  o  plenário  vota  e  aprova o  Indicação 032 por  unanimidade.  A
presidência submete ao Plenário, Indicação n.º 033 de autoria do Vereador Lu Bichara, que
sugere ao Executivo, que encaminhe a Casa Projeto de Lei, criando o Programa CNH Social,
para atendimento às pessoas de baixa renda. Em discussão a Vereadora Lú Bichara defende
a aprovação da indicação.  Em votação,  o  plenário  vota e aprova o Indicação 033 por
unanimidade.  A presidência  submete ao Plenário,  Requerimento n.º  029 de autoria  do
Vereador Valtair do Vale, que requer ao Executivo, que encaminhe a Casa informações
contendo cópias sobre loteamentos no município. Em discussão não houve manifestação.
Em votação, o plenário vota e aprova o Requerimento n.º 029 por unanimidade. A secretaria
faz leitura do ofício encaminhado pela Sociedade São Camilo de Resplendor mantenedora do
Hospital  Nossa  Senhora  do  Carmo,  apontado  que  o  município  não  tem  pagado  os
procedimentos e atendimentos realizado pelo Hospital de munícipes de Conselheiro Pena,
dos meses de janeiro a abril. É lido o ofício do Tribunal de Contas de Minas Gerais, em que
encaminha o Parecer Prévio do Tribunal  de Contas relativa as contas do município de
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Conselheiro Pena, exercício de 2021, de responsabilidade da Prefeita Nádia Filomena. O
processo é despachado pela presidência para comissão de Finanças, Orçamento e Tomada
de  Contas,  para  emissão  de  parecer  e  apresentar  Projeto  de  Decreto  Legislativo
competente. A presidência adverte que a Câmara deve apreciar a matéria em até 120 dias.
A presidência concede a palavra ao cidadão José Miranda que profere sobre a situação do
meio ambiente e sua degradação em nossa região. A presidência concede a palavra aos
vereadores para qualquer assunto por até 10 minutos. Fala o vereador Ronei do Sindicato,
sobre a situação do assunto exposto pelo Sr. José Miranda, e expõe sobre seu ponto de vista
sobre a pauta "Meio Ambiente" e a exploração da terra, sem  prejudicá-la. Fala ainda sobre
um veículo recebido pelo município, indicado pela Emater, visto que o convênio com a
Emater foi reativado e muito contribui para nosso município. Fala ainda sobre a visita que
fez no hospital de Conselheiro Pena, e pôde presenciar a construção de alas, e instalação de
oxigênio, melhorando o atendimento naquela entidade, cita também que produtores rurais
tem contribuindo doando produtos para o hospital.  Fala o vereador Marcos Felicíssimo,
parabeniza o Sr. José Miranda pela exposição da sua fala na tribuna. Marquinhos fala sobre a
situação crítica da iluminação pública da vila de Barra do Cuieté, que está  precária, e tem
se tornado desumano, visto que há vários meses tem cobrado da administração e nada tem
sido feito e pede o empenho mais que urgente para manutenção da iluminação pública. Fala
também sobre o calçamento da Serra na zona rural do córrego Palmital no distrito de Penha
do Norte, que o Secretário de Obras, se propôs em parceria com moradores, a fazer a obra
necessária.  Fala também da reunião que houve com os servidores do município,  Paulo
Ricardo e Danúbia, sobre as emendas orçamentárias parlamentares. Marquinhos pede que o
Presidente, estabeleça 1 minuto de silêncio em homenagem à memória do Sr. Adezílio
Rodrigues de Vasconcelos, o Sr. Major, falecido no dia 12 de junho.  O vereador Marquinhos
manifesta  sobre  a  dívida  do  município  encaminhado  pela  Sociedade  São  Camilo  de
Resplendor mantenedora do Hospital Nossa Senhora do Carmo. A presidência fala sobre o
alto  investimento  que  o  município  tem  feito  no  hospital  de  Conselheiro  Pena  e  os
atendimentos em Resplendor estão aumentando, principalmente de cirurgia e partos, e diz
não entender, apesar da questão cultural do povo de Conselheiro Pena, e não sentir firmeza
no hospital  de Conselheiro Pena,  por que o município não mantém o convênio com o
hospital Nossa Senhora do Carmo de Resplendor. Vinícius fala sobre a precariedade do
atendimento e o aumento de gastos de dinheiro público no hospital de Conselheiro Pena, e a
quantidade de pacientes atendidos em Resplendor só aumenta, o que se prova a falta de
planejamento, falta de competência, e que esse convenio com Resplendor seja mantido
para não prejudicar o povo, visto que quem procura o hospital daquela cidade é que não
recebe o devido atendimento em Conselheiro Pena. Vinícius também fala que foi promessa
de campanha da Prefeita Nádia, que voltaria nascer no hospital de Conselheiro Pena e até
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hoje nada. O vereador Rafael faz leitura sobre a manifestação da Prefeita Nádia, que faz
explicação sobre o convênio com o hospital de Resplendor e a destinação de recursos para
atendimento, salientando que de 2014 a 2020, Conselheiro Pena não destinou recursos para
aquele hospital,  e que o credenciamento foi  encaminhamento no dia 06.  O Presidente
esclarece  que  o  credenciamento  é  utilizado  quando  for  necessário  e  autorizado  por
Conselheiro Pena,  e a reclamação do hospital  é não recebimento de procedimentos já
realizados. O vereador Rafael fala também que o hospital Samaritano, não concordou com o
convênio  proposto  por  Conselheiro  Pena.  Fala  o  vereador  Valtair  do  Vale,  sobre  a
importância do hospital de Resplendor e da administradora Larissa que se empenha em
atender bem a população. Valtair fala do mal gasto de recursos do município no hospital de
Conselheiro Pena, e que a administração de Conselheiro Pena , não tem planejamento e não
tem projeto, faltando interlocução, e acaba por fechar as portas do hospital Samaritano de
Governador Valadares. Valtair fala que as pessoas competentes que trabalham no município
acabam por ser menosprezados e perderam o interesse de ficar em Conselheiro Pena, cita
como exemplo Conselheiro Pena perder Dr. Mauro , psiquiatra que foi embora. Valtair diz
que a administração não tem equipe técnica, secretariado coeso, e não tem planejamento.
Aparteando Marquinhos fala sobre a situação dos postos de saúde de Barra do Cuieté e
Penha  do  Norte,  fala  também  dos  semáforos  que  estão  desligados.  Valtair  fala  da
precariedade da educação, do transporte escolar,  e que a administração não consegue
atingir as necessidades para uma qualidade do ensino, visto que as escolas estão precárias.
Valtair cita obsurdo do processo seletivo que usa da entrevista para contratar, o que é uma
vergonha.  O  vereador  Rafael  aparteando,  fala  sobre  a  questão  da  contratação  e  a
necessidade de Concurso Público no município. Fala o vereador Ronim da Ferruginha , sobre
o Posto de saúde de Ferruginha que foi iniciado no Governo do ex-prefeito Roberto e que
depois foi continuado pela Prefeita Eliana e que se não tivesse pegado como pegou, a
prefeita Nádia não estaria concluindo, visto que ja tem 2 anos e meio de mandato.  Mas que
espera o bom atendimento da população quando o posto de saúde estiver em funcionando.
Fala  o  vereador  Rafael  sobre  a  situação que posto  de saúde estava a  prefeita  Nádia
assumiu, e não foi somente acabamento, mas muita adaptação, e 10 anos para concluir a
construção  do  posto  de  saúde é  uma vergonha,  visto  que  as  obras  não  foram feitas
adequadamente e tiverem que ser muita coisa refeira. Vereador Valtair fala a necessidade
de atenção do posto de saúde de Barra do Cuieté, e que a administração não debate a
administração.  Rafael  fala  sobre  a  falta  de  acompanhamento  de  fiscalização  nas  obras.
Marquinhos fala que a construção e reforma no Poliesportivo, até hoje não concluiu, visto
que é um constrói-destrói sem fim e convida os vereadores a visitarem o Poliesportivo que
está paralisado. Fala o vereador Sinvalzinho, sobre as pequenas obras, e cita a falta de
sinalização no trânsito de Conselheiro Pena, fala sobre a situação do Poliesportivo que não
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tem planejamento, e o esporte em Conselheiro Pena está paralisado, há mais de 3 anos.
Segundo Sinvalzinho desde janeiro de 2021, a prefeita lhe disse que estava contratando
equipe técnica para regularizar o trânsito da cidade e até hoje, nada foi feito e acidentes
estão acontecendo. Sinvalzinho diz que administração começa e não termina obras, por
falta de competência e planejamento. E cita também dos aluguéis que administração tem
contratado ao invés de usar os imóveis do próprio município, afim de angariar apoio político
com aluguel. O Presidente, vereador Vínicius, fala sobre a situação da municipalização das
escolas  estaduais,  e  que  a  Câmara  discutiu  com  os  diretores  e  posicionou  contra  a
municipalização. A presidência fala também do empenho, junto a CEMIG, por conta de
deficiência  na  rede  de  energia  na  região  de  Chapada  e  Rochedo,  e  que  a  Cemig  já  se
prontificou  a  solucionar  o  problema.  A  presidência  fala  sobre  a  ida  a  Belo  Horizonte,  na
EMATER para receber  um furgão para atendimento aos  produtores  rurais,  através das
associações, e os recursos foram destinados com o empenho da Deputada Celise Laviola, e
que  os  políticos  que  tiveram  votos  em  nosso  região,  tem  usado  muito  a  influência  para
trazer  recursos  para  Conselheiro  Pena,  e  o  que  acontece  é  falta  de  planejamento  da
administração. Parabeniza o vereador Ronei pelo seu empenho em favor do produtor e
trabalhador rural. A presidência fala dos ataques que a Câmara recebe, visto que existe a
tentativa de diminuir o trabalho da Câmara, mas cita o empenho que esta Casa teve junto
ao Gabinete da Prefeita, quanto a execução das Emendas Parlamentares Impositivas do
Orçamento, com vista a garantir recursos para a saúde, visto que apesar de muito recurso
que o município recebeu e que foi mal gasto e sem planejamento nos serviços de saúde.
Vinícius fala que como colocou a disposição da administração 200 mil reais para compra das
câmeras  de  segurança  nas  escolas,  mas  até  hoje  não  foi  oficializado  pelo  gabinete  da
Prefeita, e assim colocou esse recursos, depois de acordado com os vereadores Douglas,
Marquinhos, Ronim, Sebastião, Sinvalzinho, e Valtair junto a Secretária da Prefeita e o chefe
de Gabinete, para que serviços de saúde de alto custo fosse custeado pelas sobras de
recursos  próprios  da  Câmara.A  presidência  cita  também as  emendas  impositivas  que
destinaram valores integrais,  que somam mais de 800 mil  reais para serem gastos na
saúde, somente em 2023 e isso reflete a importância do vereador em ver a deficiência e a
falta de planejamento da administração. Vinícius fala das críticas que recebe, e diz que não
depende de emprego na prefeitura para falar bem da administração e garantir o emprego.
Não havendo ordem do dia, as 12h00min,  não havendo nada mais a ser tratado,  encerra a
sessão e determina a lavratura da ata.

Marcus Vinicius Tápias
Presidente

Sinval José dos Santos
Vice-Presidente

Rones Carlos da Costa
1º Secretário(a)
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Douglas de Souza Campos
Vereador(a)

Eduardo da Silva Cunha
Vereador(a)

Luciana Angelica Bichara
Calhau Teixeira

Vereador(a)

Marcos Felicíssimo Gonçalves
Vereador(a)

Rafael Tarcio Moura Monteiro
Vereador(a)

Ronei Carlos de Souza
Vereador(a)

Sebastião Leandro Sobrinho
Vereador(a)

Valtair Pereira do Vale
Vereador(a)
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EXTRATO DE ASSINATURAS ELETRÔNICAS

Documento: Ata da 8ª Sessão Ordinária de 15/06/2023
Status: processo de assinatura FINALIZADO
Data da Versão do Doct.: 02/08/2023 12:09:05
Hash Interno: sf0pxoz3qplih11ipnxpak2vgqig00twghe49c1n

Chave de Verificação

GWADN-9P8CE-YIDPC-DWIJM-T3XTW
Para verificar a autenticidade deste extrato, acesse: www.camaraconselheiropena.gwlegis.com.br/validador e informe a chave

de verificação.

Lista de Signatários Deste Documento

CPF Nome Completo Status da Assinatura

484.***.***-91 Valtair Pereira do Vale Assinado em 02/08/2023 13:00

804.***.***-72 Rones Carlos da Costa Assinado em 02/08/2023 13:00

991.***.***-49 Luciana Angelica Bichara Calhau Teixeira Assinado em 02/08/2023 13:00

067.***.***-02 Marcus Vinicius Tápias Assinado em 02/08/2023 13:00

052.***.***-74 Ronei Carlos de Souza Assinado em 02/08/2023 13:00

083.***.***-01 Eduardo da Silva Cunha Assinado em 02/08/2023 13:00

976.***.***-49 Sinval José dos Santos Assinado em 02/08/2023 13:00

215.***.***-53 Sebastião Leandro Sobrinho Assinado em 02/08/2023 13:00

116.***.***-37 Rafael Tarcio Moura Monteiro Assinado em 02/08/2023 13:00

031.***.***-14 Douglas de Souza Campos Assinado em 02/08/2023 13:00

548.***.***-53 Marcos Felicíssimo Gonçalves Assinado em 02/08/2023 13:00
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